

Conférence

« Main basse sur les Libertés Publiques »

Thorens-Glières le 11 mai 2024

Présentation

Nos Libertés Publiques sont attaquées depuis des décennies. Mais ce mouvement prend actuellement une ampleur sans précédent.

Dérives policières, accroissement de la surveillance de masse, menaces, emprisonnement et blessures envers les opposant.e.s qui osent manifester, remise en cause du droit de grève et du droit syndical... la liste est longue.

L'État s'arroge illégalement le monopole de la violence « légitime ». Or, contrairement à ce qu'il fait actuellement, l'État ne peut pas s'abstraire de ses propres lois.

Parallèlement, la liberté de l'information est réduite comme peau de chagrin par la main-mise de la Finance, quand ce n'est pas de l'extrême droite sur les organes d'information :

Actuellement, 90 % des quotidiens nationaux publiés chaque jour en France sont entre les mains de Bolloré et consorts. La moitié de l'audience à la radio et à la télévision provient également de médias qui leur appartiennent. Les risques de conflits d'intérêt et d'ingérence éditoriale sont très importants avec ces entrepreneurs enrichis dans l'armement, la téléphonie ou le luxe.

Cette concentration malsaine nourrit à juste titre la défiance des citoyens. Or ce droit à une information pluraliste est la base de la démocratie, et c'est à juste titre que le CNR avait inclus ce point dans son programme « Les Jours Heureux ».

Les intervenant.e.s

- Arié ALIMI, avocat pénaliste, membre du bureau de la LDH
- Edwy PLENEL, journaliste, ex-directeur du Monde, créateur et ex-directeur de Médiapart
- Agnès ROUSSEaux, directrice de l'hebdomadaire POLITIS, ex-coordonnatrice de BASTA

Animatrice

Catherine WALTER-SELOSSE, CRHA

Conférence

« Etat républicain, conseils ouvriers et municipalisme libertaire, quelles perspectives ? »

Thorens-Glières le 11 mai 2024

Présentation

« L'État dans tous ses états », c'est ainsi que nous aurions pu intituler cette conférence.

Qui sera donc centrée sur la question de l'État (qu'est ce que c'est) et des possibilités d'organisation d'une société en rupture (ou qui veut l'être) avec le mode de production capitaliste.

Ce que nous avons résumé en "État républicain, conseils ouvriers et municipalisme libertaire, quelles perspectives ?".

Seront abordées les questions

- de l'immanence de l'État, c'est à dire le fait que toute société humaine a besoin d'un État et en produit,
- ou de sa relativité, c'est-à-dire que l'existence de l'État est profondément liée aux intérêts d'un groupe ou d'une classe sociale, qu'il doit donc dépérir ou être supprimé radicalement,
- ou du rapport de l'État actuel avec ses fondamentaux notamment les droits de l'homme.

Ainsi que

- comment prendre à bras le corps la vieille Utopie,
- comment remplacer le gouvernement des hommes par l'administration des choses.

Et échanger sur les conséquences dans notre engagement au quotidien.

Les intervenant.e.s

- Marie DUCRUET, militante de Lutte Ouvrière.
- Daniel IBANEZ, co-fondateur et co-organisateur de la Rencontre annuelle des lanceurs d'alertes. Très investi notamment dans la lutte contre le Lyon Turin
- Yannis YOULOUNTAS, philosophe, poète, écrivain et réalisateur franco-grec.

Animateur

Bernard CLERC, CRHA

Conférence

« Rendez-nous l'espoir ! »

Thorens-Glières le 11 mai 2024

Présentation

Mars 1944 : Le Conseil National de la Résistance (CNR) annonce un programme intitulé « Les Jours Heureux », socle de notre modèle social français et des valeurs de CRHA.

Avril 2024 : Comme Sarkozy en 2007, Macron vient parader aux Glières pour rendre hommage aux valeureux combattants des Glières, mais n'a aucun mot pour le Programme du CNR qu'ils n'ont eu de cesse de détricoter et de piétiner.

Le bilan de ces 80 dernières années est dur à avaler : casse des services publics, démantèlement des conquits sociaux (droits du travail, Sécurité sociale, retraite, assurance chômage...) auquel s'ajoute une grave atteinte aux libertés publiques et une criminalisation des militant.e.s sociaux et écologistes, ce qui a un effet sidérant sur les militant.e.s qui luttent pour une société solidaire.

Partant de ce constat, cette conférence se veut un cri : il nous faut retrouver l'espoir !

Les intervenant.e.s et la salle tenteront d'apporter des pistes pour un avenir désirable, parce que « À la Fin, c'est Nous qu'on DOIT Gagner ! »

Les intervenant.e.s et co-animateur.rice.s

- François RUFFIN, journaliste créateur de Fakir, réalisateur et député
- Gilles PERRET, co-créateur et membre de CRHA, réalisateur
- une troisième intervenante encore en cours de recherche

Conférence

« La 2ème bataille climatique »

Thorens-Glières le 11 mai 2024

Face à la catastrophe écologique où nous a menés le capitalisme, la première bataille du climat est perdue.

Parce qu'elle est liée au développement capitaliste, la dévastation de la planète réclame une vraie politique de rupture. Bien autre chose que le greenwashing et tous agissements qui occultent la réalité. Aucun n'a considéré avec sérieux la gravité du dérèglement climatique, encore moins tenté d'en inverser le cours.

Pour qu'enfin la transformation s'engage, nous devons inventer un nouvel art politique : une vraie démocratie écologique. Nous n'avons pas d'autre choix. Mais ce défi est colossal.

Pour en débattre nous avons la chance de pouvoir réunir trois acteurs engagés dans ce combat. Ils ont accepté de venir témoigner et débattre de leurs travaux et de leur engagement.

Les intervenant.e.s

- Dominique BOURG, philosophe et professeur honoraire en sciences de l'environnement à l'université de Lausanne est un défenseur passionné de l'Ecologie Politique
- Frédéric LE MANACH, docteur en gestion des pêches est directeur scientifique de l'association BLOOM, ONG qui milite pour la protection des océans et pour la pêche artisanale.
- Valérie PAUMIER, Présidente de l'association Résilience Montagne, véritable sentinelle du climat, nous alerte sans cesse sur les dégâts trop souvent provoqués par les activités touristiques dans les montagne

Animateur

Gérard DECORPS, membre de CRHA

Conférence

« Le féminisme est-il soluble dans le capitalisme ? »

Thorens-Glières le 11 mai 2024

Présentation

Il semblerait que le féminisme se fasse rattraper par le capitalisme : Après le *greenwashing*, la récupération de l'écologie par le capitalisme, verrait-on poindre le *purplewashing*, la récupération des mouvements féministes par ce même capitalisme néolibéral ?

Comment les luttes féministes sont utilisées par le capitalisme néo libéral, pour son propre profit, pour servir ses propres intérêts ?

Auraient-elles quelque chose à gagner dans ces nouvelles promesses d'égalité empreintes de compétitivité et d'individualisme ?

Le capitalisme n'est-il pas structurellement patriarcal ?

Et si le féminisme était au contraire le levier du changement ?

Les intervenant.e.s

- Suzy ROJTMAN : Féministe depuis 1974, porte-parole du *Collectif National pour les Droits des Femmes*. Co fondatrice du *Collectif féministe contre le viol* en 1985. Elle a analysé et retracé cinquante années de cette histoire dans l'ouvrage collectif *Féministes ! Luttes de femmes, lutte de classes*.
- Sandrine HOLIN : Autrice de l'essai "Chères collaboratrices" dans lequel elle déconstruit ce mythe de l'entrepreneuse, tout sauf révolutionnaire et féministe, qui n'offre aux femmes qu'une nouvelle forme d'aliénation néolibérale

Animatrice

FanetteFREYDIER, amie de CRHA

Le sol, notre avenir

Sous-titre ou explication

Le sol n'est pas que cette surface plus ou moins plate sur laquelle nous marchons et vivons. À l'état naturel il a, sous sa surface, un fonctionnement très intense et complexe sans lequel aucune vie ne peut se développer sur terre. Cette conférence tentera donc de répondre à 4 questions sur cette vie du sol :

- Comment fonctionne un sol vivant et en quoi il est indispensable aux vivants sur Terre ?
- Qu'est-ce qui le détruit et à quelles catastrophes sa destruction conduit-elle ?
- Quelles conséquences de cette destruction sur les eaux, elles aussi indispensables à la vie sur terre ?
- Comment régénérer des sols détruits mais aussi comment produire en profitant de ses richesses et sans le détruire ?

Courte présentation des invité.e.s pour « Le sol »

- Alberte BONDEAU, chargée de recherche CNRS à l'IMBE de Marseille
- Julie TROTTIER, directrice de recherche CNRS à l'unité PRODIG à Paris
- Raphaël BALTASSAT, paysan en haute-Savoie, membre de la Confédération Paysanne

Présentation plus longue

- Alberte BONDEAU, chargée de recherche au CNRS, travaille à l'IMBE (Institut Méditerranéen de Biodiversité et d'Ecologie marine et continentale) à Marseille, sur la modélisation des interactions agriculture-climat-biodiversité dans le but de mieux comprendre les clés de la durabilité des agro-écosystèmes.
- Julie TROTTIER, directrice de recherche CNRS à l'unité PRODIG (Pôle de Recherche pour l'Organisation et la Diffusion de l'Information Géographique), travaille depuis 30 ans sur la construction des discours scientifiques concernant l'eau et les choix technologiques la concernant.
- Raphaël BALTASSAT, paysan en Hte-Savoie, producteur de lait à reblochon et de farines panifiables en AB, membre de la Confédération Paysanne

Animation

Mireille BERNEX, membre de CRHA

Conférence

« Pour une sécurité sociale alimentaire ? »

Réparer la santé par l'assiette

Thorens-Glières le 11 mai 2024

Présentation :

La pandémie du Covid a démontré jusqu'à l'absurde à quel point notre système public de santé était un bien commun précieux et comment celui-ci avait été systématiquement démantelé par des années de politiques néolibérales d'économie budgétaire au détriment des patient.e.s. Malheureusement, quatre ans plus tard, des lits d'hôpitaux continuent de fermer et les inégalités ne cessent de se creuser en termes d'accès à la santé.

Il est urgent de tout changer et d'innover, afin de garantir à tout.es le droit de vivre en bonne santé partout sur le territoire. Pour cela, il existe une solution révolutionnaire au meilleur sens du terme, dans la droite ligne de l'héritage du Conseil national de la Résistance et d'Ambroise Croizat : la sécurité sociale alimentaire ! Ou comment réparer la santé par l'assiette, en permettant à toutes et tous d'accéder à une alimentation de qualité.

Les intervenant.e.s

- Alice DESBIOLLE : médecin épidémiologiste, spécialisée en santé publique et autrice du livre « Réparer la santé »
- Benjamin SÈZE : journaliste spécialiste des questions sociales au Secours Catholique et auteur du livre « Quand bien manger devient un luxe ».
- Anne SOUYRIS : sénatrice écologiste et conseillère de Paris, spécialiste des questions de santé

Animateur

Benjamin JOYEUX, membre de CRHA et de la commission santé du Conseil Régional AuRA